

Los Peruanos atacan a una avanzada Colombiana

Bogotá, 19.—El Ministro de la guerra informó que no puede dar detalles del modo en que las fuerzas nacionales en Cotube hicieron frente a un ataque peruano, pero asegura que la agresividad peruana parece solo dirigida en el sentido de atacar las embarcaciones nacionales con el fin de evitar su avance. Infor-

mes particulares dicen que los colombianos han dejado fuera de combate tres máquinas aéreas. Se tienen rumores de que fuerzas peruanas se dirigen aproximadamente en dirección de Lassio cuya trocha se hace a pie. En ese lugar posiblemente tengan contacto las tropas en la presente semana.

Las tropas japonesas obtienen un nuevo éxito

Tokio, 19.—Oficialmente se informa que las tropas japonesas derrotaron con lujosas acciones a las fuerzas chinas en todo el sector de Yuankai donde los soldados manchukuanos también participaron en una batalla iniciada desde el sábado en la mañana.

La gran cifra de bajas habidas durante estas acciones se estima en más de mil quinientas según las apreciaciones del observador.

Brasil intenta comprar gran número de barcos

Brasil intenta comprar gran número de barcos

Tokio, 19.—La asociación de Armadores declaró a ciertos corresponsales que ellos actualmente estudian con estenimiento especial las bases de una proyectada proposición del gobierno del Brasil y que consiste en compra con aquel gobierno de treinta naves de guerra y para servicios comerciales.

El terrorismo en Cuba

Miami, 19.—Pasajeros llegados de Cuba informan que el país continúa enteramente amenazado por el terrorismo creyéndose que no sea el comunismo quien dirija los complots y que por otro lado son manifestaciones de desafección y protesta contra los procedimientos del actual gobierno. De llevarse a cabo esas acciones, la nación perdería muchos de sus más valiosos edificios con la agravante de consignar víctimas.

El Manchukuo vigilará

Londres, 19.—Noticias de Mukden indican con exactitud que el gobierno del Manchukuo establecerá un sistema vasto de vigilancia en sus fronteras y el sistema de ferrocarriles adoptará igualmente la dotación militar de soldados en cada tren.

Se van poniendo feas las cosas de la quiebra del Jhon M. Keith

Durante toda la semana el tema de los periódicos ha sido el del Crédito Hipotecario y la quiebra del Banco Jhon M. Keith.

Sobre todo en cuanto a la quiebra, se han dicho y se han sabido muchas cosas desagradables que están poniendo verdaderamente feo el asunto y claro que es tiempo de ir considerando la necesidad de poner fin a tantas y tan delicadas controversias.

No es que abogemos por el secreto de la tramitación del afer,

Interesante sesión de hoy en la Cámara

Han informado ampliamente los diarios de lo ocurrido en la sesión del viernes último en el Congreso y sobre el particular hemos de agregar que en la sesión de hoy lunes en la tarde se van a conocer con amplitud y claridad las razones que aducen los que rompieron el quorum de la Cámara.

La sesión será indiscutiblemente interesante y en ella se discutirán y se conocerán muchas importantes cuestiones que hasta el momento se han venido reservando, por razones que hemos logrado averiguar y que se concretan

Es enigmática la portergación paraguaya.

La Paz.—Los periódicos comentan las posibles intenciones del gobierno de Paraguay al tomar la decisión de haber postergado la fecha en que oficialmente le declarará la guerra a Bolivia. La expectación pública también al respecto está muy dividida, pero es enorme si bien no se dan a conocer detalles de bulto.

Rosevelt irá nuevamente a Nueva York

Washington, 19.—En los círculos bien informados se dice que el Presidente Roosevelt, tiene proyectado otro viaje a Nueva York con el objeto de conferenciar con varias entidades bancarias. La opinión del presidente se inclina a la activa cooperación de los bancos y afrontar posibles y nuevos colapsos.

En Roma

Roma, 19.—El premier MacDonald y Sir Simon conversaron provisionalmente cambiando impresiones sobre los temas trascendentales que abordarán. Se tiene entendido que el curso del día de hoy, se librará la primera gran conversación. Los ministros visitantes han sido muy ovacionados en las calles.

Mientras tanto se pelea con ardor en el Chaco

Asunción 19.—El Ministerio de la Guerra ha hecho conocer los nuevos triunfos de las tropas paraguayas en Saavedra, donde se pelea con energía, sin saberse aún el número de bajas sufridas por el enemigo. el Ministerio an-

pero si es indispensable que haya un poco de atención para algunas firmas que están comprometidas en aquella institución fracasada por falta de probidad como lo dijimos en nuestro editorial del número anterior.

Milagrosamente se ha logrado contener la avalancha de los depositantes y perjudicados en general para que no lleguen a un acio de hostilidad máxima contra los Directores del fallido Banco. Pero se ponen las cosas de tal

a un pacto hecho entre los mismos señores diputados para no hacer largas discusiones sobre este tema enojoso del Hipotecario y llegar de manera lo antes posible al final del asunto sin mayores tropiezos. Pero quienes rompieron el quorum han tenido razones especiales para evitar que se dejara votado el mismo viernes sin otra discusión, y ellos se consideraban obligados a que se guardara cierta consideración a compañeros que en esos momentos no estaban en la sesión.

Ya habrá mucho que decir sobre el particular.

EL CENSOR

Semanario de Intereses Generales

AÑO I

SAN JOSE, C. R. LUNES 20 DE MARZO DE 1933

NUMERO 46

El Triunfo de Colombia ante la Liga de Las Naciones

Bogotá, 19.—La prensa profusamente se refiere hoy al triunfo obtenido en ginebra con la examinación del conflicto con Perú y cuyos detalles demuestran evidentemente la razón que asiste a Colombia para proceder al desalojamiento de fuerzas extrañas en su territorio. A pesar de que se plantea ahora el problema de las primeras desiciones del Comité de Vigilancia, en los círculos militares hay confianza en que las tropas nacionales obrarán con la razón y la energía requeridas.

Importantes declaraciones de Von Schacht

Berlín, 19.—El nuevo Presidente del Banco del Reich, en interesante discurso dijo que Alemania necesita dictar inmediatamente medidas especiales y enérgicas contra los virtuales boicoteos que existen por todos lados contra sus recursos estancados,

Inusitada actividad de la policía de Alemania

Berlín, 19.—Anoche y hoy se han practicado numerosísimos arrestos en Berlín y otras poblaciones del Reich en que centenares de comunistas revolucionarios se dedicaban a la campaña en pro del saqueo. En algunas poblaciones, fueron decomisados también centros en que se reunían ya formalmente para iniciar los saqueos de comestibles y armas.

sus derechos militares y la desmejora de su producción en la Renania. Insistió en la necesidad de la estabilidad monetaria estando dispuesta toda Alemania, a reconocer en cambio, todas sus deudas comerciales en la mejor forma.

La enorme interrogación en Europa

Londres, 19.—La mayor interrogación coincide ahora en toda la prensa sobre resultados de la conferencia entre MacDonald y Mussolini. Varios periódicos des-criben comentarios fantásticos sobre cuáles habrían de ser los resultados si en caso Inglaterra fracasa en sus empeños en pro de la armonía en Europa. Ningún comentarista cree en la inmediata factibilidad del desarme, pero si se cree que el continente estará libre de calamidades financieras prolongando la posibilidad de rupturas.

Especulación de noticias

Nueva York, 19.—Elementos que simpatizan con Perú, discuten con insistencia en los círculos particulares asegurando que Colombia especula con noticias sobre actividades militares.

D Jorge Orozco C. nos habla de su candidatura a Diputado

Dijimos en nuestra edición anterior que un grupo de distinguidos obreros de esta capital había ido a casa de nuestro particular amigo don Jorge Orozco Castro,

con ardor en el Chaco

tipica cálculos de dos centenares. En los periódicos de hoy se incluyen varias opiniones sobre el acierto de dejar para más tarde la declaratoria de guerra. En las esferas oficiales existe pesimismo sobre las propuestas de paz.

a quien ofrecieron apoyarle para su elección como Diputado.

Ya dijimos de la juventud y preparación que tiene el señor Orozco Castro y de las condiciones de alta cultura que le adornan para ocupar un puesto en el Congreso y de sus relevantes dotes de estudioso y de buen representante de los intereses de los trabajadores. Hemos querido recoger sus impresiones personales sobre el particular y he aquí algunas frases cruzadas con él esta mañana, a quien encontramos en su casa:

—Me pregunta Ud. si aceptaré el honor que los obreros me hacen de ser su candidato a la diputación. Si imagina Ud. que siguiendo la pauta de la mayoría a quienes se les hace el mismo honor, voy a comenzar por decirle que para mí es un sacrificio, pero con todo, voy aceptar; ha errado Ud.—Un sentimiento atávico me lanza siempre a la política. He recibido, como todos, muchas decepciones en ella, tal vez algunas veces me he prometido no volver a entrar en esos ajetreos, pero todas mis promesas las olvido una vez que comienza una campaña electoral. Vengo

de una casta de políticos, pero felizmente de políticos que tuvieron un concepto alto de la política, porque también tuvieron una idea muy distinta de otros, de lo que es y debe ser ella. Para mí la política es el ejercicio de uno de los deberes más sagrados del ciudadano, el de preocuparse por los destinos de su nación.

Dentro de esta preocupación entra mi deber de aceptar el lugar que me designen mis conciudadanos; y si ese lugar es tan honroso como el de una diputación, allá iré, si es que se cuajan los deseos de los que quieren hacerme su representante, también con complacencia.

No sé exactamente cómo irán los trabajos que se han emprendido en mi favor, si es que siguen, pero entiendo, y esto me ha llenado de un profundo agradecimiento para clase obrera, que hasta la hora, cuantos han sabido de mi designación la han acogido sin reparo. Insincero sería si les ofreciese un programa que cumplir en el Congreso. El país atraviesa por una época tan anormal, que lo hoy se cree conveniente hacer, mañana hay que desecharlo. Prometer a los obreros poner todo cuanto soy y pueda ser al servicio de su clase está por demás. El ofrecimiento que me han hecho ha sido espontáneo, y creo que se debe únicamente, a que me han visto, lejos de ellos, interesarme desde los estrados de la prensa por el bienestar de la república. Desde ahí, único campo que tenemos los que estamos fuera del gobierno, para colaborar en favor de la nación, humildemente he hecho mis campañas, ora iniciando algo que he creído efectivo y de provecho, ora apoyando una iniciativa ajena; ya combatiendo algún proyecto que he estimado ruinoso para la república, ya requiriendo el pensar de los doctos indiferentes a la agustiosa situación del pueblo, pero jamás entorpeciendo la

Servicio cablegráfico especialmente para EL CENSOR

Ya llegaron las famosas
Cajas para caudales

Herring-Hall-Marvin Safe Company

Steel Fireproof Safes

Teléfono 3058

Rómulo Artavia

Consejos Femeninos

No tengas muchas amigas. Las mujeres son egoístas y sólo desean la desventura de las demás. La única amiga desinteresada y amable es la madre.

—Si tienes la felicidad de encontrar una amiga que siempre te aconseje bien, consérvala a todo trance.

—Nunca seas ingrata con los que te han servido. La ingratitude mata todos los sentimientos grandes y todos los afectos.

Nunca te escudes en tu debilidad. La más triste de todas las debilidades es ser débil.

No busques en los hombres

aquello que pasa fugazmente. Aprécialos, más que por tu dinero, por su caballerosidad y sus bondades.

Si quieres ser buena, huye de las malas mujeres.

Viste con decencia. Desecha el lujo, porque éste es la causa de muchos males y de constantes humillaciones.

Aspira siempre a subir y ten mucho cuidado de no deceder. El lodo cubre los diamantes; la luz abrillanta el carbón.

—Sé como madre, amante; como hija humilde; como esposa amante y humilde.

Carlos Manuel Fernández DENTISTA

Especialista en puentes removibles por las técnicas de ROCH AKERS y DEEFORD
Dentaduras de Hecolite, Caucho, Aluminio y oro sin paladar: Puentes por el sistema INLAY sin molestias para el paciente.

Clínica Dr. Facio, 150 vs. Oeste Parque Central

Colaboración

La Patología

Traducción del francés

Edad antigua y media.—En todos los tiempos los parásitos han sido objeto de gran curiosidad para el hombre.

Quince siglos antes de Cristo los Egipcios conocían las pulgas, piojos, lombrices, oxyuros y tenias. Pero desgraciadamente imperaban las teorías humorales de Hipócrates y Galeno.

En el siglo XVII Juan Leuwenhoeck en 1683 descubre el microscopio y junto con él descubre las bacterias.

Francisco Redi, sabio florentino, el verdadero padre de la parasitología publicó su tratado de helmintología comparada en 1684.

No contento con estudiar los gusanos intestinales, estudia los de los mamíferos, aves y peces.

Nicolás Andryu, un leonés publica un libro sobre la generación de los gusanos en el hombre, en 1700, y les atribuye un rol considerable en la patología.

Es en 1837 que Eschriat muestra que los cisticercos y trichinas son simples estados larvados.

En 1482 Steenstruf sus célebres memorias sobre la generación alterna.

En 1849 Van Beneden nos habla de la emigración de los parásitos en el cuerpo humano.

En 1843 Raspail publica su "Historia natural de la salud y de la enfermedad", indica los medios de prevenirse y curarse contra los parásitos.

Pasteur, combatido tenazmente por Pouchet, Joly y Brecl finalmente en 1864 logra vencerlos en las memorables sesiones de la Academia de Medicina.

Listes aplica los descubrimientos de Pasteur en la cirugía y viene la asepecia y antisepecia.

Devaine. En la misma época de Pasteur vivía un sabio parasitólogo en París de nombre Devaine, quien en 1859 descubre la primera bacteria patógena el bacilo del carbón.

David Gruby, de origen húngara, muestra que las tiñas y carates son producidas por hongos microscópicos, nos habla de los medios de cultivo, su aislamiento Pero en estos momentos todos estaban pendientes de las bacterias y no se le hizo caso. Fué Sabureau quien vino a cosechar los laureles de todo esto. Es Laveran quien en el Hospital Militar de Constantinopla en 1880 descubre el Hematozoario del paludismo. Manson y Ross descubren los agentes trasmisores de éstos. etc.

DORIAN

Continuará

Discurso del Sr. Ministro de Francia al presentar sus credenciales

Al presentar sus credenciales el Sr. Ministro de Francia en Centro América, Monsieur Mercier, dió además un banquete al cuerpo diplomático acreditado en Costa Rica, en Club Unión, y el siguiente es el discurso que él pronunció en esta fiesta:

Excmo. Señor Ministro:

Habiese sido altamente honroso para mí. recibir al primer Magistrado del Estado en esta mesa, pero conocemos la razón indiscutible que aleja a Su Excelencia el Lic. don Ricardo Jiménez, de toda manifestación ajena a las que le impone su alto mandato.

El Censor

Semanario de Intereses Generales

Administrador y Director:

CARLOS MORA POVEDA
APARTADO 1341

REDACTOR

R. HERNANDEZ P.

Teléfonos:

Administración y

Dirección 2842

Número suelto..... ₡ 0.10

Número atrasado, 0.20

ADMINISTRACIÓN:

150 Vs. sur del Colegio de Sritas

Suscripción de 5 Números. ₡ 0-50

Precisamente como demostración de los sentimientos de honda simpatía que me inspira su duelo, he querido reducir mi homenaje a la forma más sencilla y despojada de todo carácter de regocijo en la esperanza de que sea así más aceptable para Su Excelencia, aun sin que honrara personalmente nuestra reunión.

Vuestra presencia aquí como representante del Eminentísimo Jefe del Estado me da la confirmación de que mis sentimientos han encontrado la aprobación apetecida.

Conocéis además, Sr. Ministro, las palabras que se dignó dirigirme el Excmo Sr. Presidente en el acto de recibirme. Tuvo la bondad de decirme que el modus vivendi comercial recién firmado entre las dos Repúblicas podría contribuir al desarrollo de vuestro tan hermoso país.

Podéis contar con que, de mi parte, haré todo cuanto pueda en este sentido, seguro de que la prosperidad ansiada es condicionada por el armonioso desarrollo de algunos países, ya que no se puede esperar la de todos al mismo tiempo. [Queda demostrado,

efectivamente, desde la crisis con secutiva a la gran Guerra que las naciones son solidarias entre sí, atadas por vínculos económicos irquebrantables. Contrariamente el antiguo refrán que dice: "La desdicha de uno hace la dicha de otro", hay una solidaridad internacional, fuera de toda voluntad nacional, a tal punto que el fracaso económico de una nación repercute sobre las otras, más o menos hondamente, y se puedan comparar con esos soldados de plomo de nuestra juventud, cuyas filas caían enteras con solo derrumbar el primero de la fila.

Señores, me es grato encontrar aquí, entre las personalidades presentes, simpatías y amistades que mi país quiso reconocer y tuve la suerte y el honor de entregar a uno de estos amigos el signo mismo de esta distinción. ojala tuviese siempre misión tan agradable.

Excelentísimo señor, brindo por la salud del eminentísimo Jefe del Estado, Lic. don Ricardo Jiménez, por vuestra ventura personal y por la prosperidad de Costa Rica.

LA UNION

Confección de Camisas Finas a ₡ 9.00 Docena

SASTRERIA

Corte a la medida con telas inglesas de superior calidad

Mercado Central Avenida Central

JOSE LONGHI

Especialidad en trajes de Kaky para Licelistas

25 aviones procedentes de México visitarán C. América en viaje de recreo

El partido nacional revolucionario de México, ha anunciado que el Club aéreo de la capital azteca está organizando una gran

excursión por los países de Centro América.

Esa excursión será de buena voluntad, y participarán en ella no menos de 25 aviones de la flota mexicana, piloteados por los más distinguidos aviadores del hermano país del Norte. Visitarán todas las capitales centroamericanas, así como también los demás departamentos que cuentan con aerodromos con capacidad para permitir el cómodo aterrizaje de 25 aviones.

Después de visitar las cinco Republicas del Itsmo, la citada flota aérea mexicana, que traerá un mensaje cordial del heroico pueblo azteca, extenderá su viaje hasta Panama, aterrizando en el hermoso campo de "Francia", y de allí regresarán al lugar de su procedencia, satisfechos de haber realizado una gira de buena voluntad.

Nueva Estación de Radio

La firma de García e hijos, q' en esta plaza trabaja desde hace más de un año, ha estado construyendo una potente estación de Radio para ponerla a la disposición del comercio y del arte nacionales.

Han comenzado las pruebas con grande éxito y por cierto que las noticias que nos llegan sobre el particular, indican que realmente la estación "América Latina" es bastante buena.

La controla el conocido periodista e infatigable amigo Carlos Fernández Mora.

Muchos éxitos deseamos a la nueva empresa.

Condecoración al señor Ministro de Salubridad

El Excmo. Ministro Plenipotenciario de Francia, en el banquete que ofreció al Presidente de la República, le entregó solemnemente al Dr. Solón Núñez, Sub-Secretario de Salubridad Pública, la condecoración de las Palmas Académicas de Francia a que se hizo acreedor el distinguido galeno.

Entre el Excmo. Sr. Mercier y el doctor Núñez se cruzaron fervidas palabras de simpatía habiendo recibido el agraciado las felicitaciones de la selecta concurrencia.

Nos congratulamos con el Dr. Núñez por el nuevo lauro que le ha otorgado la gloriosa nación.

Doctor Jaime Tellini Milliari

Médico y Cirujano de las Facultades de Bologna y roma
Ex sub Director de la Clínica de Enfermedades Tropicales de Bologna. Especialista en enfermedades intestinales.

CONSULTAS: de 9 a 11 y de 4 a 6

CASOS URGENTES A TODA HORA

Frente al lado Oeste del Parque Central

TELEFONOS: Habitación 2341.—Oficina 4064

Para la picazón del cuerpo, sarna o rasquiña

Aceite Verde

No hay otro que le iguale

Preparado por la

Farmacia España

Cartago, Costa Rica

Hará su familia sana y fuerte si la alimenta con Fideos fabricados por

Musmaní

Editorial

Las tercerillas de nuestro café a España

Problema del suyo interesante este de la exportación del café a Europa, porque en realidad nuestro comercio ha existido siempre con Inglaterra exclusivamente, que sin embargo de ser del viejo continente, está aislada en esta materia de negocio con los otros países.

Problema grande porque Costa Rica ha mantenido una supremacía grande en cuanto a su café en el mercado londinense y naturalmente, no puede en forma alguna llegar a perder su puesto de primera línea en otros países vecinos de aquél.

Por eso, cuando vemos que el Sr. Ministro de España en Costa Rica presenta petición ante nuestro Gobierno para que se cumpla el tratado comercial en que se da el trato de «nación más favorecida», queriendo el gobierno español en estos momentos que al café que envió a aquella República se le aplique la tarifa aduanera mínima.

Esto no es exactamente lo malo, pues necesitamos mercado para nuestro producto oro, pero es el caso que se trata de exportar las tercerillas, el mal café que produce el país, con lo cual se hace grave daño a las clases superiores y en virtud de una ley que no acertamos a comprender cuando se trató de que estas tercerillas

deben ser despachadas con absoluta franquicia aduanera. España quiere ahora café de esta clase y naturalmente ello implica un grave perjuicio que nuestros productores no han querido comprender.

Sin embargo, pensamos por un momento, que es preferible dar corriente a la ley para ver si de esta manera algún día se corrigen nuestros legisladores y estudian con más cuidado los asuntos que se ponen en sus manos. Es peligroso jugar con la economía nacional de la manera que lo hace la ley en cuestión y que se hizo casi exclusivamente para aplicarla a la exportación a los Estados Unidos. Pero el hecho mismo de ser un artículo de comercio libre, está en su derecho España y ahora Italia y Francia, en pedir que se le otorguen iguales derechos que a los Estados Unidos.

Ese es el mal mayor que se puede hacer a nuestro café, es la más mala propaganda en contra de las clases superiores, que han tenido preferencia precisamente porque no tienen rival. El comerciante lo que quiere es ganar más y no tiene empacho en revolver la calidad mala con la pésima para obtener de esta mezcla otra calidad relativa en otro sentido.

Se trata de edificar en la manzana del Museo NI.

Tenemos entendido que el Banco Internacional mantiene su propósito de tomar el edificio que ocupa el taller de Imprenta del Gobierno, a fin de ampliar sus oficinas, mayormente en estos

momentos que se habla de adherirle los negocios del Crédito Hipotecario. Desde luego está por delante el problema de un local para la imprenta, y ese ha de construirse especialmente. El Gobierno aspira a no construir sino a comprar casas ya listas, para sacar de la ruina a unos cuantos; pero este procedimiento debe combatirse.

Nosotros consideramos que es preferible dar ocupación a los obreros construyendo nuevos locales, en terrenos propios del Gobierno, como por ejemplo en el lugar en que ahora se encuentra el Museo Nacional. Allí puede construirse perfectamente un gran edificio que daría cabida a muchas oficinas nacionales y de ser posible, algo más importante, lo que en su oportunidad el Lic. González Víquez intentó; la Biblioteca.

En fin, sobre el particular habría muchas frases que hacer y lo dejamos para otra ocasión.

Sastrería Jaime Grant y Co.



Suscríbese a nuestras cartas de crédito en series semanales

Visítenos, si quiere usted vestir con elegancia y dejarlo satisfecho.

100 varas al este del Teatro América

Buzón de EL CENSOR

Nuestro Agente en Puntarenas es don Humberto Alvarez h., pueden nuestros abonados enterarse directamente con él.

Damos nuestro agradecimiento a don Ricardo Pérez, antiguo Agte. nuestro en esa por el buen cumplimiento con que nos sirvió.

Grecia.— Don Arturo Vega dejamos para el próximo número su interesante carta por exceso de material.

Sobre la Organización del Estado

Del régimen liberal, incapaz de organizar el estado y la economía, no puede salvarse más que su respeto por la libertad espiritual del hombre; como de los regímenes dictatoriales más logrados solo quedará su esfuerzo desesperado por organizar el estado y la economía.

La organización del Estado y de la economía es un problema técnico distinto del problema espiritual de la libertad. «Donde

hay libertad no hay Estado», decía Lenin, y es verdad. Donde hay libertad económica y libertad facciosa frente al Estado, hay anarquía latente o manifiesta, pero no hay estado. Pero donde no hay libertad espiritual, tampoco hay estado. Hay dictadura, y nada es más inestable que una dictadura. La dictadura, que puede ser un remedio heroico de gobierno no es el estado.

El problema de la organización

del Estado y de la economía, como todo problema meramente técnico, necesita premisas que no sean técnicas, sino valores espirituales humanos, empleando la palabra espiritual por contraposición al materialismo histórico. Una de estas premisas es el respeto a la libertad. Otra es el bien común, entendido por tal, no sólo el interés general, sino el

Pasa a la Pag. 4

¿Está Ud. sano?

Examínese periódicamente la SANGRE, ORINA y ESCREMENTO

Laboratorio de Análisis Clínicos Lic. Carlos Víquez

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas TELEFONO 4114

Breves misterios policíacos

El cadáver en el baño

Por H. A. Ripley — SOLUCION

Una clave insignificante hizo que el Profesor sospechara de que Becker había asesinado a su amigo Willard.

Becker dijo que Willard había tirado sus ropas al suelo cuando se desnudaba, y sin embargo; Fordney encontró las ropas en un orden ALTERADO. El juego de ropa interior de seda estaba DEBAJO de la corbata, la ca-

misa de etiqueta y el traje, lo que demostraba que Willard no se había desnudado por sí mismo.

Becker confesó después que había defundado a su amigo en vista de que estaba totalmente borracho y lo había metido después a la tina ahogándolo.

Los celos fueron el motivo del crimen.

El pan que sabe y que es pan, cómprelo donde

M u s m a n i

BANCO CREDITO AGRICOLA DE CARTAGO

Avisamos a nuestros clientes y al público en general que de esta fecha en adelante, nuestra Agencia en San José ha quedado a cargo del

Banco Internacional de Costa Rica

Cartago, Marzo 14 de 1933

Cerveza TRAUBE

Reina en toda mesa por su Pureza y sabor



Olimpia

Miércoles, Marzo 22 a las 9 p. m.

Estupendo combate estelar

LUIS PORTELA

Rey Atleta de los «welters» nacionales

Con 45 combates ganados en rings mexicanos

VS.

“BABY” JOE GANS

Formidable pugilista de color—Campeón peso mediano de Bocas del Toro

10 Rounds de incomparable emoción 10

Sobre la organización...

Viene de la Página 2

interés y el desinterés, el mantenimiento de la comunidad espiritual de un pueblo. Si bien se mira no hay régimen político que en definitiva no descansa sobre esos dos supuestos interdependientes de libertad y bien común. porque cuando se niegan, la negación en principio es solo transitoria, pero ni en principio cabe negarlos, porque la vida del hombre también es transitoria. Contra esta confusión, que hace de la organización del Estado y la economía fines trascendentales del hombre, hay que reaccionar con toda dureza intelectual y material necesario.

El estado es un instrumento para la ordenación material y accional de la sociedad. El error formalis del liberalismo ha consistido en creer que el hombre era para el instrumento, y no el instrumento para el hombre. Todavía hay quien piensa que las instituciones democráticas son intangibles, siendo así que una institución política es intangible sólo en la medida en que es eficaz para la consecución del bien común, que es el principio vivificador de todas las instituciones del estado.

Este horror, que en el liberalismo es la consecuencia intras-

cente de un fetichismo por ciertas instituciones, en la concepción moderna del Estado absoluto se hace gravísimo, porque llega a someter totalmente el hombre al estado. Y este es el pecado más monstruoso y la mayor miseria a que puede llegar el hombre. Este sometimiento al estado es una nueva forma de esclavitud, sino que peor. Porque el estado, y hay que repetir esto hasta la saciedad, es sólo un instrumento, y el hecho de que en determinadas circunstancias históricas aparezca como soporte de una actividad espiritual no dice nada en contra, porque nunca una actividad espiritual puede ser sustancial al estado. Así, por ejemplo la enseñanza. Los modernos estados absolutos, que en esto han contagiado al liberalismo, fácil al contagio de todas las enfermedades, consideran la enseñanza como un fin esencial del estado. Y esto es mentira. Porque la ordenación de la propiedad, o el régimen arancelario, o la represión, se hacen en nombre del estado; pero la ciencia no se hace ni se enseña en nombre del estado, sino en nombre de la ciencia, que es universal y no estatal.

Continuará

Jardinería Central de Octavio Loaiza

Como tenemos muchas flores finas, estamos dispuestos hacerle un buen trabajo por el módico precio de ₡5.00

Esquina Norte de la Iglesia de la Soledad. Telf. 2233

SASTRERIA Y BARBERIA EL DANDY

50 VARAS AL SUR DE LA DOLOROSA

Visite estos talleres y quedará satisfecho

ASEO - PRONTITUD Y ESMERO

Nuestro Lema

COMERCIANTES Y PUBLICO:

EL TIMBRE LA FERIA

Nunca cambien del sistema que nunca cambia de plan — Es el único que le ofrece esta ventaja

Gotas amargas

Alejad de un hombre su creencia en «la fiera que todos llevamos dentro» y no trudoá a nadie a quien echar la culpa de sus errores y desgracias...o no ser su esposa.

Los amigos más platónicos acaban por casarse, merced a su mutuo entusiasmo por la bendición del celibato.

Parece que hay tres clases de esposas. Las que cocinan siete desayunos a la semana para su esposos; las que ven de vez en

cuando a su esposo a la hora del desayuno y las que se quedan en la cama esperando a que su esposo les lleve el desayuno.

Ninguna mujer llega en realidad a la tan discutida «cierta edad» hasta que prefiere echar una siestecita a quedarse despierta y ganar una discusión con su esposo.

Lo que más trabajo cuesta a una mujer, encontrar en este mundo, es un hombre de voluntad y carácter que haga lo que a ella le dé la gana.

Don Jorge...

Viene de la 1a. pagina

bor de nadie que haya puesto sus miradas anhelantes de patriotis- Hace algunos años, cuando me

ofrecieron los obreros de Heredia la diputación, si aúltima hora no hubiera retirado mi nombre por especialísimas circunstancias y hubiera ido al Congreso, confieso que hubiera ido con temor. Nunca se está bien preparado para hacer realmente labor completa en la Camara, pero en aquel entonces, menos lo estaba que ahora. Deseo servir a Costa Rica como sirvieron mis antepasados, y el recuerdo de éstos, que llevo siempre conmigo, es la mejor garantía que puedo ofrecer a mis partidarijs, sino de mi acierto, si de mi buena voluntad, y sobre todo, de mi lealtad para con ellos.

EBANISTERIA

Fábrica de Puertas y ventanas

de GONZALO BLANCO

115 varas al sur del Banco de Costa Rica

Especialidad en construcciones

Catálogo de último estilo

PRECIOS BAJOS

Trabajo Garantizado

Sastrería de Valentín Fonseca

En su nuevo local 25 varas al Sur de El Aguila de Oro

La Serie Libertad ya está cubierta y suplicamos a nuestros socios pagar la cuota primera para efectuar el Sorteo

NOTA DE DUELO

Ha dejado de existir la dignísima matrona doña Rosario Vargas v. de Céspedes en esta semana. Dolorosísima noticia circuló en la capi-



Doña Rosario Vargas v. de Céspedes

tal con tal motivo y no era para menos Gozaba de grande estimación en nuestra sociedad la exinta, porque había sabido conquistar posesión en ella, por su bondad, por su corrección y por su talento.

Los datos biográficos suyos son los siguientes: El 4 de octubre de 1872 vino al mundo en la ciudad de Heredia, siendo sus padres doc Alejandro Vargas Solís y doña María Quesada Aguilar. En aquella ciudad hizo sus primeros estudios y bien pronto conquistó puesto de honor entre los que la trataban. Un día de Enero de.. 1892, precisamente el 6, fundó su hogar con el recordado Dr. Benjamín de Céspedes.

Fué desde entonces un hogar feliz al que ella contribuyó por manera la más elocuente a darle prestigio y valor, al par que su distinguido esposo el Sr. de Céspedes, conquistaban triunfos infinitos en la ciencia y en la sociedad obtenía la más absoluta confianza. En esta ocasión, EL CENSOR formula sus votos muy sinceros de condolencia y envía su pésame a sus hijos: don Ricardo Gutiérrez Ross y su señora doña Berta de Gutiérrez, don Harry Mainer y señora, don José Francisco Robert y Sra. Dr. don Carlos de Céspedes y don Jorge de Céspedes a sus hermanos y demás familia doliente.

UN AÑO DESPUES



En medio del dolor y la amargura de los suyos del numeroso grupo de sus amistades, dejó de existir el quince de marzo del año anterior, el distinguido amigo nuestro don Fabio González Rivas.

Dolorosa fecha para quienes le tratamos ha sido ésta del quince del corriente, pero al fin nos confortamos con la idea de que las oraciones elevadas en su memoria han sido bastantes para conquistarle la gloria y el descanso eterno.

Nuestro pésame a sus padres, hermanos y demás deudos.

Ordene su Calzado a la

Zapatería EL BUFALO

Especialidad en Medidas

Frente al nuevo Edificio del Banco Nacional de Seguros

Panadería Sn. Cayetano

De Antonio Arce

Pan. Tosteles y Galleta, elaborados con Harinas de Primera Calidad

Magnífica atención y aseo esmerado, ésto lo encuentra Usted en nuestro Despacho.

PARA ORDENES A DOMICILIO llame al TELEFONO 3644

Progresos de La Academia Olimpia

Según informes de «La Prensa Libre» del jueves último, los directores de la Academia están gestionando para efectuar en-

cuentros internacionales de box, dichos señores tienen muy avanzado su propósito y les felicitamos por la afición, que siempre ganará mucho por las sorpresas que recibirán.

De Panamá

3259..... \$ 18,000
0610..... 5,400
9067..... 2,700

SUS ANUNCIOS EN «EL CENSOR» SERAN COLLOCADOS EN BUEN LUGAR

COMBATA LA CRISIS

CONVIERTIENDO EN EFECTIVO SUS

Estampillas viejas de Gosta Rica

DONDE LA

Costa Rica Developmet. Co

25 varas al Norte de Correos

Café GRANO DE ORO

clase LA MEJOR

Precio el más bajo :- Búsquelo